

MAI 2024

Numéro 86

ne.ch
RÉPUBLIQUE ET CANTON DE NEUCHÂTEL

Evologia news

Evologia

La roulotte d'information est de retour les week-ends !

Dès le premier samedi de juin jusqu'au dernier dimanche d'août, un point d'information sera présent sur le site pendant les week-ends.

Jeux de pistes, Swin Golf et autres activités seront à disposition des visiteuses et visiteurs. Vous y trouverez également des petits snacks, des paninis ainsi que des rafraîchissements.

En cas de mauvais temps, la permanence pourra être écourtée ou supprimée.



Les ateliers potagers

Comme chaque année depuis dix ans, les ateliers potagers d'Evologia sont proposés aux classes du Cercle scolaire du Val-de-Ruz.

Ces demi-journées d'ateliers, animés par Céline Pellaton, collaboratrice d'Evologia, se déroulent sur trois semaines, d'avril à juin et permettent aux élèves de découvrir le jardinage en passant du semis à la récolte.

Cette année, ce sont huit classes enthousiastes et motivées qui participent à ce projet et qui, grâce à différents postes ludiques se familiarisent avec les cycles du monde végétal et de la germination.

L'Association Pro Evologia ainsi que le Parc Régional Chasseral apportent leur soutien à cette offre.



Pro Evologia

Des arbres à découvrir et à repenser

De l'orme au saule, du sapin bleu au séquoia et au frêne, du prunier de Chézard à l'érable, le site d'Evologia est riche d'arbres emblématiques. Cette profusion d'essences aboutit sur un nouveau jardin, réalisé par Pro Evologia et les espaces verts d'Evologia. La collaboration très étroite entre ces deux entités crée un nouveau projet et une nouvelle opportunité de visiter les moindres recoins du site. La voie des arbres est née.

L'itinéraire emmène les visiteurs du parking central à Espace abeilles, via le Parc arborisé, l'espace de permaculture et la Fleur boréale, pour ensuite remonter par la Cité des lapins jusqu'au Mycorama. Le nouveau Gulliver franchi, l'itinéraire longe l'arboretum en suivant le sentier pieds nus. Il s'agit d'une immersion dans différents milieux naturels, pour mieux découvrir le monde des arbres. Pro Evologia évoque le rôle des différentes essences présentes dans la poésie, le paysagisme et les symboles. Sans oublier quelques commentaires sur l'entretien des arbres.

Le propos des panneaux de cette voie des arbres – mais ne faut-il pas parler de la voix des arbres ? – ne se veut pas exhaustif. Les visiteurs peuvent scanner les codes QR pour aller à la découverte d'autres informations. Pro Evologia veut privilégier la balade en pleine nature, avec son lot de contemplations et de réflexion.

Les visiteurs arpentant le site peuvent aussi découvrir un savant maillage consacré à la biodiversité. Une commission de Pro Evologia, d'Evologia et de l'école (CPNE-TN) a travaillé d'arrache-pied pour éveiller l'attention sur la présence de la faune et de la flore sur le site, son rôle dans la lutte contre le réchauffement climatique et la préservation d'espèces menacées. Des panneaux jalonnent ainsi l'espace.



LES JARDINS MUSICAUX

16
AOÛT 2024
– 1 SEPTEMBRE

Les Sept Péchés capitaux

Un air de soufre à la Grange aux Concerts



Sarah Maria Sun © Alvisè Predieri

L'Église recense sept péchés qualifiés de capitaux. La religion du profit n'en comptabilise qu'un seul : l'échec. La vertu est ce qui porte à la réussite et le péché ce qui lui fait obstacle. **Kurt Weill** et **Bertolt Brecht** s'emparent de ce sujet dans leur dernière collaboration théâtrale. L'opéra date de 1933, lorsque Weill et Brecht, chassés par les nazis, se réfugient à Paris peu avant leur départ pour les États-Unis.

L'histoire se passe au cœur d'une Amérique mi-réelle, mi-fantasmée. Deux sœurs s'en vont gagner l'argent qui permettra à leur famille restée en Louisiane de bâtir une petite maison. Elles s'appellent toutes deux Anna : Anna I, l'impresario et Anna II, l'artiste. L'une vend, l'autre est la marchandise...

Les Jardins Musicaux – suite

Dans une sorte d'incarnation de Anna II, les trois airs du *Grand Macabre* de György Ligeti, somptueux, breughéliens et flamboyants, seront intégrés au spectacle. L'immense artiste Sarah Maria Sun - que le public des Jardins Musicaux a découverte en 2023 dans *Killer Instincts* - servira à la fois le rôle principal dans un style « Marlène Dietrich » et les incroyables pyrotechnies vocales de Ligeti.

La famille sera interprétée par un quatuor d'hommes : les ténors Paul Kirby et Stuart Patterson (les deux frères) le baryton Charles Johnston (le papa) et la basse Grzegorz Różycki (la maman).

Les Sept Péchés capitaux

Opéra en allemand, surtitré en français

Vendredi 30 août à 19h30

Samedi 31 août à 18h

Grange aux Concerts, Cernier

Orchestre des Jardins Musicaux

Direction musicale : Valentin Reymond

Mise en espace et scénographie : Christian Rätz

Costumes : Samantha Landragin

Lumières : Jean-Philippe Roy

La billetterie est ouverte !

[Voir le programme 2024](#)

Cher public, le concert LES ÉGARÉS est COMPLET

Une supplémentaire est organisée le même jour, lundi 26 août à 21h !



LA VIE...

Exposition

13 JUIN 2024
17h30 - 21h00

Travaux
d'examens
des
fleuristes
CFC

CPNE-TN
CERNIER

Restauration chaude sur place

CPNE centre de formation
professionnelle
neuchâtelois

Neuchâtel Vins et Terroir

LE BATEAU "VILLE DE NEUCHÂTEL" AUX COULEURS ENVOÛTANTES DE L'OEIL DE PERDRIX

Le bateau "Ville de Neuchâtel" adopte une nouvelle décoration inspirée par le vin Œil de Perdrix, emblème de la tradition viticole locale. Cette collaboration entre Neuchâtel Vins et Terroir et la LNM Navigation célèbre l'authenticité et l'excellence des produits régionaux. Des animations seront organisées à bord du bateau dès juin, offrant aux passagers une expérience immersive au cœur de la région des Trois-Lacs. La fusion entre la tradition viticole et la navigation promet un spectacle captivant ! Embarquez et laissez-vous séduire par les saveurs de l'Œil de Perdrix original et la beauté de la région.

LA DÉGUSTATION PUBLIQUE DE L'ŒIL DE PERDRIX – 30 VINS ET ENCAVEURS À DÉCOUVRIR OU REDÉCOUVRIR

Goutez aux millésimes 2023 du Neuchâtel Œil de Perdrix, uniques et originaux, le temps d'une soirée au Jardin Anglais de Neuchâtel le 19 juin 2024 de 17h00 à 20h00 ! Pour le prix de CHF 30.- vous pourrez prendre part à la dégustation de 30 différents Œil de Perdrix et vous repartirez avec une bouteille qui sera peut-être votre nouveau coup de cœur. En cas de mauvais temps, la dégustation aura lieu au Péristyle de l'Hôtel-de-Ville.



Click'Agil

Chez Click'Agil, les cours ont repris depuis le 17 avril dernier. Les mercredis et jeudis soirs sont désormais bien occupés.

Durant la pause hivernale, beaucoup de chiens ont pris en maturité et se débrouillent maintenant très bien, soit en agility soit en ludique.

Entre cours agility (tous niveaux), cours chiots/jeunes chiens et cours ludiques, les membres et clients du club ont du choix pour pratiquer une activité sportive avec leur compagnon à 4 pattes.

Les cours ludiques sont l'idéal pour construire une complicité et éduquer les chiens par la pratique d'exercices simples. Nous y mélangeons le hoopers, le rallye obéissance, la Mobility, la socialisation, les promenades actives surtout quand il pleut et bien d'autres activités.



Vous souhaitez participer à nos cours ludiques et faire une activité sympa avec votre compagnon ? Contactez-nous via l'adresse e-mail suivante pour intégrer nos groupes : clickagil@bluewin.ch
C'est avec plaisir que nous vous recevrons.

Certains membres ont également repris les concours avec enthousiasme et avec plus ou moins de réussite.

Nous sommes également en pleine préparation de notre concours annuel qui se déroulera le 14 septembre prochain. Mais nous vous en reparlerons lors d'une autre newsletter.

Bon printemps à tous.

Pour Click'Agil
Dorine Schmied
Charlotte Humbert Droz
Chargées de communication

Fête la laine



samedi
25 mai
2024



Photos de Madeleine Braulin, La crevette production

Vous avez été nombreux à nous rendre visite, **Samedi 25 mai**, à l'occasion de Fête la Laine ! Ce fût une **journée festive** pour vous faire découvrir notre travail de revalorisation de la laine et fêter ensemble, **les 20 ans de notre association** ! Atelier feutre, visites guidées, concert acoustique, conte, exposition de Jodie Schulthess, démonstration de filage, pièce de théâtre avec la compagnie Le jardin qui rêve, projection du film documentaire Toison Dort de Marion Police et Hugo Cousino, etc. **Un grand merci pour cette riche journée !**

Nos prochaines dates

La récolte de laine, (plus d'info sur notre site internet la rubrique Info-Laine) :

- **Vendredi 14 juin**, à Cernier, NE, à la filature Laines d'ici, 10h > 16h
- **Vendredi 21 juin**, à Courtemelon, JU, à la Halle des Maçonneries, 10h > 14h
- **Samedi 22 juin**, à Orsonnens, FR, à la Bergerie, Les léchères, 10h > 14h

Cet été, vous avez la possibilité d'inscrire votre enfant à un atelier découverte de la technique du feutre mouillée, via le site internet de Passeport Vacances : **activité 4281, mercredi 17 juillet, 13h > 17h !**

Notre dernier atelier créatif de la saison, aura lieu sur 2 jours, le **27 et 28 juillet** ! Lors de ce stage, vous partirez à la découverte des couleurs de notre environnement, pour pratiquer la teinture végétale. Au programme, une belle balade à la recherche de couleurs végétales, beaucoup de pratique et un peu de théorie. **Animé par Amélie Moreau, O'Lana. 230.- par personne, matériel non compris, minimum 5 personnes, maximum 10 personnes.**



À vos agendas ! Nos prochains marchés artisanaux :

- Fête la Terre, à Cernier, **Samedi 24 et Dimanche 25 août**
- Marché Bio de Saignelégier, **Samedi 14 et Dimanche 15 septembre**
- My Swiss Mailles, à Orbes, **Samedi 19 et Dimanche 20 octobre**

Espace Abeilles

Cela n'a échappé à personne, le joli mois de mai a été un peu barbouillé...

Pluies, retour de froid, journées ensoleillées, coups de vents en ont été le menu varié.

Rappelons-le, pour que la récolte de miel soit belle, il faut :

- Des abeilles, beaucoup d'abeilles... ça, on avait !
- Des fleurs, beaucoup de fleurs... la nature et les champs de colza n'en était pas avare !
- Une météo ensoleillée et des températures douces... c'est là que se situe le problème, elles n'ont pas été très nombreuses.

Certains jours la récolte, trahie par la balance toujours prête à moucharder, était bonne. Mais les jours suivants, les colonies aux populations nombreuses se mettaient à table en puisant dans leurs réserves.

Si le mois de mai n'a pas rempli beaucoup de pots de miel, il a été riche en animations, fêtes et rencontres.

Groupe de bénévoles

Comme les années précédentes, Cartier Horlogerie a proposé à ses employés une journée de travail bénévole à Espace Abeilles. Le temps pluvieux annoncé n'a pas retenu 10 personnes qui ont travaillé avec entrain et bonne humeur. Nous soignons l'accueil et plusieurs reviennent ensuite avec leur famille.



Parmi les travaux proposés, nous avons construit une grande spirale en rondins pour y semer et planter des végétaux intéressants pour les insectes.

Un pour tous...tous pour un parapluie !!!

Animations à Espace Abeilles

Elles s'inscrivent dans le cadre des Fêtes de la Nature, organisation française et suisse qui a pour but de partager connaissances et observations en proposant des activités gratuites.

Cette année, avec la collaboration du Parc Chasseral, nous avons proposé :

- o **Après-midi découverte**
Plusieurs familles ont approché, observé les abeilles et goûté aux produits de la ruche.



○ **Conférence**

« Papillons ces bijoux ailés qui disparaissent ». Le conférencier, Monsieur Jean-Claude Gerber, naturaliste, photographe et aquarelliste a captivé son auditoire de plus de cinquante personnes.

Il a mis en évidence l'importance de la préservation des milieux, des plantes ressources indispensables pour la vie de ces insectes qui nous enchantent.

La liste rouge des espèces menacées qui vient d'être publiée, démontre que 54% des 226 espèces recensées en Suisse sont potentiellement en danger de disparition.

Cette conférence était aussi une manière d'étayer ce que nous mettons en place dans le cadre d'Evologia, et de concrétiser le partenariat entre les Associations Beau & Sauvage, Pro Evologia et Espace Abeilles.



Une zygène sur une fleur de lotier.

○ **Journée Mondiale des Abeilles et des Pollinisateurs**

À cette occasion, depuis plusieurs années nous organisons une fête familiale pour tous nous sensibiliser à l'importance de la pollinisation par les insectes, garante du contenu de nos assiettes.

Comme chaque année M. Iztok Grmek, ambassadeur de Slovénie était au rendez-vous...

Diverses animations étaient proposées :

Bon pour le cœur et les oreilles...



Espace Abeilles – suite

Juste avant l'apéro, 38 enfants des chorales de La Chaux-de Fonds et des Ponts-de-Martel sous la baguette de Mme Fanny Bösch nous a apporté beaucoup de gaieté.

Raclettes, soupe aux pois, pâtisseries, glaces et boissons étaient prévus pour satisfaire les petites soifs et les grands appétits.

Au jardin...

Les plantes indigènes étaient à l'honneur et présentées par Mme Lea Frei « Le jardin enchanté » horticultrice spécialisées en plantes sauvages, (www.leafrei.ch). Elle était ce jour-là ambassadrice de l'Association Beau & Sauvage.



Léa a animé un atelier de semis et plantation dans une spirale de rondins aménagée pour l'occasion.

Enquête...

De fameux détectives se sont lancés sur la piste d'Orion, le Machaon. Ils ont pu éclaircir les mystères de ses amours et découvrir ce qui garnissait sa table. Ce jeu de piste a été mis en place par Martina dans le cadre de son activité à Evologia et au Parc régional de Chasseral. Les activités du Parc étaient présentées sur le stand...



Ici, Caterina avec l'aide de son assistante Sonia...

Et l'on s'amuse...



Grimage....

...et jeux ont été très appréciés.

**Être une butineuse en équilibre sur une poutre,
attraper des pelotes de pollen dans les fleurs
et les rapporter à la ruche...
quel travail !**



**Grimper pour atteindre le nid de frelon asiatique sans que
la bille ne tombe dans une des
nombreuses embûches...**

**... et la lâcher au milieu du nid...une
entreprise périlleuse !**



Chaud... chaud, ici on coule le bronze....

Reproduction d'un bracelet d'il y a 3000 ans

(Bronze alliage de cuivre et d'étain)

Savez-vous que la cire d'abeilles a joué un rôle très important pour le développement de l'artisanat humain ?

Nos ancêtres, après avoir cassé des noix avec un caillou ont cherché à trancher la matière. Ils ont alors taillé des silex puis poli la pierre pour en faire des haches.

Ils ont ensuite découvert le métal qu'ils ont chauffé pour le mettre en fusion. Il fallait bien sûr lui donner une forme. En façonnant un objet avec de la cire d'abeilles, en le recouvrant d'argile et de fils de chanvre, ils ont fabriqué un moule. En le cuisant, la cire fondait et disparaissait, il suffisait ensuite de couler le métal dans le vide ainsi laissé.

C'est ce qu'une joyeuse équipe est venue nous démontrer....



Cuisson des moules...

Les soufflets activent le feu dans la fournaise...

(Photo JPKolly)



Coulage du bronze sous la supervision de José, le maître d'œuvre...

(Photo JPKolly)

Espace Abeilles – suite

Le moule est cassé et laisse apparaître le bracelet.
(Photo JPKolly)



**Le bracelet était en cire, il est maintenant en bronze...
chaque pièce est unique.**

Objets reproduits pas José
(Photo JPKolly)



Malgré quelques averses, la bonne humeur était au rendez-vous...